

Les doctorants et doctorantes pour Paris-Sud

soutenues par ADDOC et la FAPS

Profession de foi (english version below)

L'association ADDOC (Agir pour les Doctorants et les jeunes DOCTeurs) rassemble des doctorant-e-s et des jeunes docteur-e-s de toutes disciplines de l'Université Paris-Sud. Ses missions vont de l'information à la représentation des doctorant-e-s et des docteur-e-s contractuel-le-s, en passant par la défense de leurs droits et l'organisation d'évènements autour de la poursuite de leur carrière des docteur-e-s. Engagée depuis 1995 aux côtés de l'université, elle a acquis une expertise et une reconnaissance qui lui permettent d'apporter information et conseil aux doctorant-e-s, et d'améliorer leurs conditions de travail.

Le 22 mars, vous êtes appelés à élire vos représentant-e-s à la Commission de la Recherche (anciennement nommée Conseil Scientifique). La Commission de la Recherche statue sur tous les aspects liés à la vie scientifique de l'université, dont, entre autre, le doctorat. Ces précédentes années, ADDOC s'est engagée afin d'assurer un financement sous forme de contrat de travail à tous les doctorant-e-s, leur faisant ainsi bénéficier de la protection du droit du travail. Elle a également été moteur dans la rédaction de la Charte du Doctorat en vigueur depuis la rentrée 2013.

La reconnaissance du statut professionnel des doctorant-e-s leur permet de bénéficier du droit du travail :

- de bonnes conditions de travail ;
- les moyens de travailler (un bureau, un ordinateur, l'accès aux articles scientifiques) ;
- les moyens de présenter leurs travaux ;
- le droit aux congés maladies, maternité, etc. ;
- le droit aux allocations chômage et aux pensions de retraite.

La liste « Les doctorants et doctorantes pour Paris-Sud » s'assurera que les doctorant-e-s y seront correctement représentés, leurs droits pleinement respectés et les décisions prises dans le sens d'une amélioration des pratiques : financement de tous les doctorants, recrutement transparent et sans discrimination, encadrement modernisé et respect des valeurs de la Charte européenne du Chercheur et le Code de Conduite pour le recrutement des chercheurs. [http://ec.europa.eu/euraxess/pdf/brochure_rights/eur_21620_en-fr.pdf]

Au niveau national, le doctorat est défini comme une première expérience professionnelle de recherche. La liste « Les doctorants et doctorantes pour Paris-Sud » partage pleinement cette vision et s'engage à la diffuser au niveau local, comme en témoigne son projet de conférences « perspective carrière », visant à rapprocher les doctorant-e-s des recruteurs en entreprise. De plus, l'association ADDOC dont certains d'entre nous sont issus, participe, par l'intermédiaire de la Confédération des Jeunes Chercheurs (CJC), à la rédaction des fiches du Doctorat à la Loupe [<http://cjc.jeunes-chercheurs.org/doctorat-a-la-loupe/>] (conseillant de bonnes pratiques pour le doctorat) et souhaite les mettre en place à l'Université Paris-Sud.

ADDOC et la FAPS présentent la liste « Les doctorants et doctorantes pour Paris-Sud ». Voter pour cette c'est assurer aux doctorant-e-s la meilleure représentation possible au sein des instances décisionnelles en cette période de profonds changements.

Vous pouvez d'ores et déjà nous faire part d'une idée, d'un problème ou vous impliquer dans le groupe de travail «représentation» de ADDOC. Il suffit de nous envoyer un courriel à addoc.asso@u-psud.fr.

Nos candidates et candidats s'engagent à :

- représenter les doctorant-e-s pour assurer de meilleurs conditions de travail ;
- défendre et accompagner les doctorant-e-s dans leur éventuels difficultés ;

Les doctorants et doctorantes pour Paris-Sud

soutenues par ADDOC et la FAPS

- participer aux groupes de travail de préparation des conseils Universitaires ;
- informer les doctorant-e-s des sujets traités en conseil ;
- se former aux problématiques du doctorat au niveau national.

Pour un meilleur cadre de travail de nos doctorants :

- un financement de tou-te-s les doctorant-e-s pour leur assurer de bonnes conditions de travail ;
- un ratio doctorant-e-s/encadrant-e permettant un encadrement de qualité ;
- un recrutement transparent et impartial ;
- donner accès à des formations pour les encadrant-e-s de doctorant-e-s, afin de suivre l'évolution continue du doctorat en France et en Europe (HCERES) ;
- proposer des formations continues adaptées pour les doctorants, idéalement communes avec les collègues permanents ;
- mise en place d'un suivi obligatoire effectif des encadrant-e-s de doctorant-e-s ;
- soutenir la reconnaissance du titre de docteur-e et de l'expérience doctorale dans les conventions collectives ;
- le soutien aux évènements incitant la rencontre entre le monde universitaire et entrepreneurial ;
- la mise en place d'un réseau de jeunes chercheur-e-s de l'Université Paris-Sud en lien avec l'Université Paris-Saclay.

English version

ADDOC is an association that gathers PhD candidates and young doctors from different fields of research at the Paris-Sud University. Its missions are to inform and represent PhD candidates and young doctors. It also defends their rights and organizes events about their future careers (conference with companies, diners...) and present one (afterworks).

There is a lot of foreigner PhD candidates in the labs of Paris-Sud University and some of them don't speak French fluently. ADDOC is aware of this point, and we are listening to your problems even in English and trying to improve your PhD working conditions. The first step would be to translate the documents that you have to be aware of and often to sign up. On March, 22nd you are called to elect your representatives at the "Commission de la Recherche" (Research Council).

First, here is how the university is governed. At the head of it, the president (Jacques Bittoun) is helped by three councils. The "Conseil d'Administration" (CA, administration council) is voting budgets, the "Commission de la Formation et de la Vie Universitaire (CFVU, training and campus life council) is dealing with the training of licence and master students and the "Commission de la Recherche" (CR, research council) is taking decisions about scientific aspects of the university including, among others, the running of PhDs.

Your representatives at the "Commission de la Recherche" are trying to improve your PhD experience. For the past years, ADDOC committed to provide working contracts for all PhD candidates and to protect them with the labor law. It was also a major actor in the writing of the September 2013 version of the "Charte du Doctorat".

In France, PhD is defined as a first professional experience of research. ADDOC fully shares this definition and is willing to spread it throughout the university. So, it organizes events like the "perspective carrière" conferences which bring closer PhDs and companies. In addition, ADDOC is part of the Confédération des Jeunes Chercheurs (CJC), a national association that represents young researchers, and Eurodoc, the European council of doctoral candidates and junior researchers.

Les doctorants et doctorantes pour Paris-Sud

soutenues par ADDOC et la FAPS

Voting is really important to give strength to the elected PhD candidates. If you have any ideas or questions, we are looking for your feedback by email at addoc.asso@u-psud.fr.